

ment le partage des membres à réserver se fit après l'avoir dépouillée. L'usage étoit d'égorger la seconde victime, tandis que la première se consumoit, continuant ainsi jusqu'à la fin des divers sacrifices.

PLANCHE 23.

DANS le sacrifice de l'expiation solennelle, une des plus grandes cérémonies des Israélites, le Grand-Prêtre A, après s'être lavé, non seulement les pieds & les mains, comme dans les sacrifices ordinaires, mais encore tout le corps, & avoir fait plusieurs aspersions dans le Tabernacle, n'étant vêtu que de simple lin, comme les autres Prêtres, reprenoit enfin ses ajustements pontificaux, B. Il offroit d'abord un bélier en holocauste C, & un veau pour ses péchés & ceux de sa famille; ensuite on lui présentoit deux boucs qu'il tiroit au sort. Celui sur qui le sort tomboit, étoit immolé pour les péchés du peuple. Dès que l'animal étoit égorgé, le Grand-Prêtre frottoit les cornes de l'autel des holocaustes, & y faisoit plusieurs aspersions du sang de cette victime. Il présentoit à Dieu l'autre bouc D, lui mettoit la main sur la tête, confessoit ses péchés & ceux du peuple, dont il chargeoit avec imprécation la tête de l'animal; & après ces cérémonies, il le faisoit conduire au milieu du désert, où on le jettoit du haut d'un rocher dans un précipice si affreux, si hérissé de pointes, qu'avant que le bouc fût à demi-tombé, ses membres étoient totalement brisés & réduits en pièces; on donnoit à ce bouc le nom d'*Hazaël* ou d'*Emissaire*, qui signifie envoyé dehors. Le jour de l'expiation solennelle étoit l'unique où le Grand-Prêtre seul entroit dans l'intérieur du sanctuaire, & pouvoit s'avancer jusqu'au pied de l'arche sainte. La mer d'airain E n'a été introduite ici que par simple curiosité; on la reproduira plus à propos dans la suite.

PLANCHE 24.

ENTRONS dans le détail des principaux meubles du Temple de Salomon. La mer d'airain A, que ce Roi, fils de David, plaça dans le Temple de Jérusalem, à l'imitation de la piscine que Moïse avoit fait faire, par l'ordre de Dieu, pour le Tabernacle, étoit une grande cuve ronde, de cinq

coudées de profondeur, de dix de diamètre d'un bord à l'autre, & d'environ trente de circonférence. Elle étoit bordée d'un cordon orné de pommes, de boulettes entremêlées de têtes de bœuf en demi-relief, & portée par douze bœufs, disposés trois à trois en quatre groupes B, qui laissoient passage à autant de robinets C attachés à l'espece de colonne creuse qui formoit le pied du vase. Le tout étoit élevé au milieu d'un grand bassin D, D sur un socle de bronze, orné de sculptures E. C'est dans ce grand réservoir, qui recevoit l'eau de la mer d'airain, que les Ministres du Seigneur F, G, H lavoient leurs pieds & leurs mains en entrant & en sortant du Temple, avant & après l'immolation des victimes. Quant aux animaux destinés pour les sacrifices, on les lavoit dans de petits vaisseaux que nous exposerons dans la planche qui suit. La mer d'airain du Temple différoit essentiellement de la piscine du Tabernacle, en ce que celle-ci servoit également à la purification des Prêtres, à celle des victimes, & de quiconque étoit souillé de quelque impureté légale; au lieu que la mer d'airain ne servoit qu'à la purification des Ministres du Seigneur.

PLANCHE 25.

OUTRE la mer d'airain ainsi nommée à cause de l'immensité du vaisseau, il y avoit dans le Temple dix petites cuves de bronze A pour y laver les portions des victimes C, D, E qu'on offroit en holocauste F, G; c'étoient des vases carrés, soutenus par des Chérubins B, & élevés sur des socles, dans un réservoir monté sur quatre roues. Ce réservoir avoit de fortes mains, propres à le traîner d'un lieu à un autre, suivant les besoins. Du milieu de chaque face des cuves, sortoient des têtes d'ange, de bœuf, d'aigle & de lion, sculptées en relief. On fit dix lavoirs de cette sorte, qui furent placés, cinq à la droite, cinq à la gauche du Temple, entre l'autel des holocaustes & les degrés qui conduisoient au vestibule.

PLANCHE 26.

CE seroit ici le lieu de faire quelques observations sur la magnificence, l'innombrabilité des meubles rares dont Salomon enrichit le saint asyle, & sur la différence qu'il y avoit de ces meubles